

Centro, la zona con más desaparecidos en CdMx

Registro Nacional. Las calles que encabezan la lista en los últimos cuatro años son Cinco de Mayo y 16 de Septiembre

LEONARDO LUGO
CIUDAD DE MÉXICO

Cinco de mayo, 16 de septiembre, Venustiano Carranza, Ayuntamiento y Tacuba, en sus cruces con 5 de Febrero, Isabel la Católica y Allende, son las calles donde desaparecen más personas en Ciudad de México, pues del 1 octubre de 2018 a la misma fecha de 2022, no se han localizado a 176 habitantes.

Estas calles comprenden el área uno del Centro Histórico, que, de acuerdo con el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas, es la colonia con más desaparecidos en cuatro años, con 101 hombres y 75 mujeres, de los cuales se desconoce su paradero.

Luego de esta zona, las 10 colonias con más personas ausentes son la Guerrero con 76; Agrícola Oriental, 52; Vallejo, 48; Doctores, 32; Del Valle, 30; Morelos, 29; Roma Norte y el Peñón de los Baños, con 26 cada una, y la Central de Abastos, 28.

Esta última colonia se ubica en la alcaldía Iztapalapa, la demarcación con más desapariciones de Ciudad de México con un total de mil 175 habitantes no localizados en el lapso de octubre de 2018 a octubre de este año.

La Central de Abastos destaca como la zona de Iztapalapa con más desaparecidos al registrar 28 personas no localizadas, situación que para el especialista en seguridad, Armando Rodríguez, está relacionada con el gran flujo de dinero que se maneja en allí, siendo un atractivo para muchos grupos de extorsión que también se dedican al secuestro.

En este contexto, la presidenta de la Comisión de Seguridad Pública del Concejo de Iztapalapa, Olivia Garza, dijo a MILENIO que es probable que estas personas sean presas de la delincuencia organizada, “han caído en redes de trata de personas e, in-

cluso, estén en otros países, por eso no aparecen, simplemente se les perdió la pista; las familias los buscan, las madres, los padres, pero no los encuentran.

Garza y Rodríguez coincidieron en que una forma de inhibir este problema es desplegar más oficiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana en la Central de Abastos, además de definir temas de colaboración y trabajo con locatarios y empresarios.

“Alrededor de cinco grupos criminales operan en la zona, pero el trabajo con la gente que labora es fundamental para construir inteligencia y de ahí llevar a cabo acciones y operativos quirúrgicos”, concluyó.

Rodríguez apuntó que detrás de este problema están *levantamientos* y secuestros, además de la desaparición de personas por parte de grupos criminales, en este caso, *La Unión Tepito*, que llegó a utilizar varias vecindades e inmuebles abandonados para llevar a cabo actividades delictivas como la tortura y la extorsión.

En esta zona, afirmó el experto, una parte de los inmuebles está habitada por gente en situación precaria y otra es utilizada para almacenar mercancía de los comerciantes que viven en la zona y en Tepito, por lo que el lugar “se presta” para este tipo de actos “donde retener a alguien pasa inadvertido”. ■

